

NOTA DE PRENSA

Javier Cremades, reconocido con el premio al Español Universal 2024

- Se le ha concedido por sus destacadas contribuciones a la promoción internacional de España y la abogacía española.
- Es la primera vez que la Fundación Independiente otorga su máximo reconocimiento a un jurista.

Madrid,7 de febrero 2025.- Javier Cremades ha recibido el premio Español Universal 2024 y se ha convertido en el primer jurista al que la Fundación Independiente otorga su máximo reconocimiento que, en su figura, distingue sus destacadas contribuciones a la promoción internacional de España y de la abogacía española.

Javier Cremades es el primer español que dirige la World Jurist Association, cargo en el que ha desempeñado un papel decisivo en la promoción del Estado de Derecho a escala mundial. Además, ha liderado activamente la organización de eventos destinados a este fin, como el World Law Congress, consolidando la posición de España como referente internacional en el ámbito del derecho. Estos eventos, al reunir a expertos de todo el mundo constituyen oportunidades fundamentales para el intercambio de conocimientos, el fortalecimiento de la cooperación internacional y la promoción de los valores democráticos y del Estado de Derecho. Además, ha creado la World Law Foundation, haciendo de España el centro de la presencia internacional de los miembros de los más altos tribunales de los cinco continentes, así como fiscales, académicos, abogados y empresarios del máximo nivel internacional.

La entrega del premio Español Universal 2024 se ha producido en una ceremonia en la que Javier Cremades ha agradecido este reconocimiento. Ha ensalzado la dignidad de las personas, que solo está garantizada de manera íntegra en un Estado de Derecho. También ha mencionado el abuso de poder y ha señalado que el poder solo es legítimo si se ejerce sometido a una constitución y sus leyes, que deben ser antropocéntricas. Ha dedicado su intervención a situar a las personas en el centro de todo y ha mostrado su satisfacción por haber podido conectar en esta etapa de la vida con esta labor para dar las gracias en una nueva era de la consciencia.

Por su parte, Aldo Olcese, presidente de la Fundación Independiente, ha manifestado que "el mundo del derecho es esencial para todo, y la defensa del estado de derecho se ha convertido en algo fundamental, incluso en los países más avanzados, y en un mundo que parece cada vez más orientado a la confrontación hay que promover y defender la conciliación, la mediación, el pacto, el arbitraje, el acuerdo". Y ha reconocido que "todas estas palabras están vinculadas muy especialmente al mundo del derecho que de manera tan sabia y eficaz representa nuestro premiado. Javier, encarna también a la perfección las virtudes esenciales que permiten la consecución de la paz y la preservación de los derechos humanos, y justo es reconocerlo". También ha destacado de su persona que "siempre ha estado al lado de la dignidad de la persona, combatiendo el abuso de poder, siempre trabajando por la libertad y la paz de los españoles y de toda la comunidad internacional".



De la laudatio se ha encargado Stephen Harbarth, presidente del Tribunal Constitucional Federal de Alemania, quien ha elogiado la figura de Javier Cremades. También ha estado presente en el acto Edi Rama, primer ministro de Albania, que ha señalado que es un privilegio conocer a Cremades, al que espera en Albania en la celebración del World Law Congress de 2027, un evento que, según ha reconocido, supone sentirse parte de una familia de países democráticos.

Durante la ceremonia, además, ha intervenido Felipe González, expresidente del Gobierno y también reconocido como Español Universal, quien ha señalando que Javier Cremades "es un trotamundo universal por las buenas causas". Ha felicitado al premiado y ha trasladado que "en este momento de la historia que estamos viviendo, presidir una asociación mundial de juristas es la tarea más compleja por la defensa de los valores del Estado de Derecho y del pluralismo democrático".

Ha suscrito las palabras de González, Francisco de la Torre, alcalde de Málaga, quien ha añadido que este premio es un estímulo para seguir haciendo las cosas bajo la premisa de la buena gobernanza. También ha reconocido la capacidad de liderazgo del premiado y ha mostrado su deseo de que siga haciendo tanto bien para tanta gente.

Las intervenciones las ha cerrado Cándido Conde-Pumpido, presidente del Tribunal Constitucional, quien ha elogiado el prestigio de la World Jurist Association y se ha mostrado orgulloso porque cree que es el momento de que la WJA destaque en lo que es su objetivo: situar el imperio del derecho por encima de la fuerza, porque, señala, es cuando más necesitamos la labor de la asociación que preside Javier Cremades.

Sobre Fundación Independiente

La Fundación Independiente es, con sus más de 35 años de antigüedad, la institución más veterana dedicada al pensamiento y a la reivindicación de la sociedad civil española.

Ha dedicado estas tres décadas de vida al análisis, debate y propuesta de soluciones sobre las grandes cuestiones de interés general de cada momento: la familia; la educación; la vertebración de la sociedad civil; los mayores y su problemática en una sociedad cada vez más envejecida; la conciliación de la vida personal, laboral y familiar y los horarios racionales; el emprendimiento social y juvenil; la mujer; la ciencia y la tecnología; la defensa y promoción del idioma español en el contexto internacional; y más recientemente, la reforma constitucional y la ley electoral; la libertad de educación; la justicia y la sociedad civil; y el humanismo en la empresa y en todas las facetas de la vida ciudadana. Muchas han sido las iniciativas y acciones promovidas durante estas tres décadas, referidas al análisis, el debate y las propuestas de solución sobre cuestiones que conciernen al interés general de la nación y al bien común, que ponen de manifiesto su compromiso y dedicación con la sociedad civil.

World Jurist Association

La World Jurist Association se fundó en 1963 en Washington, D. C., Estados Unidos, con la misión de conseguir un mundo gobernado por la ley y no por la fuerza. Es una Organización No Gubernamental con estatus consultivo especial ante las Naciones Unidas, presente en 85 países. Cada dos años organiza el World Law Congress y concede el World Peace & Liberty Award, entre otros eventos alrededor del mundo, con el objetivo de reforzar la labor de promoción del Estado de Derecho como garante de la libertad.

World Law Foundation

La World Law Foundation surge como resultado de la Declaración de Madrid de 2019, proclamada durante el World Law Congress para ser el brazo ejecutivo de la World Jurist Association. La fundación promueve el diálogo y la armonía entre las naciones y regiones del mundo, fomentando el uso del Derecho, el respeto y la defensa de las libertades individuales. También, fomenta y difunde el respeto al Derecho como instrumento para defender la paz mundial en las relaciones internacionales entre los Estados.

